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La UAEM en la prensa: 
 
Lamenta el rector intento de vulnerar la autonomía universitaria 
“Si permitimos que se violente la autonomía universitaria, la sociedad habrá perdido de manera muy 
lamentable una institución que está dedicada a formar profesionales y ciudadanos con una clara conciencia 
social y nacionalista como lo establece nuestra Constitución, una institución que se posiciona de manera 
diferente ante la realidad”, advirtió Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), al anunciar una movilización en contra del Ejecutivo y el Legislativo del estado para el mes 
de agosto o septiembre. Lamentó que "nuevamente algunos diputados intentaran generar una reforma que 
atenta contra la autonomía universitaria, al tratar de imponer al contralor interno, cuando esto sólo es facultad 
de la Junta de Gobierno de esta casa de estudios, tal como lo establece su Ley Orgánica". Alejandro Vera 
celebró que un grupo de legisladores diera la cara por la universidad y rechazara la iniciativa que atenta 
contra la autonomía. “En el Congreso del estado siempre hay reservas morales que han dado la cara a la 
ciudadanía de manera genuina y desinteresada". El rector señaló que: “ninguna autoridad tiene la facultad de 
invadir la esfera de competencia de la autonomía, eso no quiere decir que no seamos transparentes, que los 
recursos que son públicos no los puedan auditar.  Claro que los pueden auditar, los han auditado todos los 
años y me parece grave y preocupante que quieran meterse bajo el supuesto que si encuentran algún acto de 
corrupción pueden mover y remover a las autoridades universitarias, lo cual me parecería muy grave; si hay 
actos de corrupción que se sancione a la autoridad pero que dejen que la universidad elija nuevas autoridades 
porque no pueden invadir la esfera de la autonomía universitaria”. Alejandro Vera consideró que existe 
consigna desde el Poder Ejecutivo y de algunos diputados, “para que se le dé cauce a este interés de someter 
a la universidad y no dejarla en sus espacios de libertad, no estamos en contra de transparentar los recursos y 
estados financieros que están auditados y entregados a los órganos fiscalizadores, federal y estatal, y todas 
las observaciones que se han hecho las hemos atendido”, aclaró. El rector expresó que las universidades 
públicas tienen la libertad de asumir un posicionamiento político ante el entorno y eso es lo que está haciendo 
la UAEM, “considero que el hecho de descubrir los crímenes de las fosas de Tetelcingo y Jojutla está 
incomodando a la clase política. Lo único que estamos haciendo es visibilizar el horror, la inseguridad, la 
violencia y ya le tocará a las instituciones de procuración de justicia sancionar a los responsables", dijo, al 
informar que se encuentra en proceso de organización entre todos los grupos de la sociedad civil, 
agrupaciones, instituciones y la sociedad en general, una movilización para manifestar el repudio a las 
políticas públicas que dañan la sana convivencia y a los actores políticos que han perdido sensibilidad por los 
seres humanos. 
Se pretende amordazar a la UAEM: Javier Sicilia 
“Los diputados buscan secuestrar a la universidad como han secuestrado a la democracia”, afirmó Javier 
Sicilia Zardaín, secretario de comunicación universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), al opinar respecto de la iniciativa de un grupo de diputados que pretendió imponer un contralor 
interno a la máxima casa de estudios. Comentó que los mismos diputados que “echaron para atrás” la Ley de 
Participación Ciudadana, ahora intentan secuestrar a la educación y el saber universitario. Javier Sicilia 
comentó que el saber no es pasivo, “el saber en una universidad pública es fruto del pensamiento crítico y se 
encuentra dentro y fuera de las aulas. Por eso la UAEM mantendrá su posicionamiento crítico y político, en el 
sentido real de la palabra, es decir, es un trabajo ético que sale al encuentro de otros saberes comunitarios”. 
Afirmó que desde el Congreso se quiere amordazar a la UAEM porque ha luchado por las libertades 
democráticas y subrayó la importancia de que la educación pública debe servir a la sociedad, por ello destacó 
la iniciativa del Movimiento por la Educación Alejandro Chao Barona, que instalará campamentos educativos 
para los muchachos que quieran aprender. Consideró que los diputados que intentaron volver a golpear la 
autonomía de la UAEM, en sus campañas electorales se comprometieron a que nunca la tocarían, “y ahora 
son estos mismos personajes los que intentan imponernos a un contralor”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/90988-lamenta-el-rector-intento-de-vulnerar-la-
autonom%C3%ADa-universitaria.html 
 
Diputados tratan de violentar autonomía universitaria: Vera 
Por consigna del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, los diputados del Congreso del Estado están 
tratando de violentar la autonomía universitaria de la máxima casa de estudios, en una clara revancha política 
derivada de las acciones que la UAEM ha realizado en las fosas clandestinas de Tetelcingo, aseguró el rector 
Alejandro Vera Jiménez. Ante ello, reconoció que ante la consigna del Poder Ejecutivo, algunos diputados 
están atendiendo esta demanda, aunque otros lograron convertirse en verdaderos representantes del pueblo 
e impidieron esta acción que hubiera afectado el desarrollo académico e institucional de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos. Lo anterior, al tratar de imponer a un contralor interno que sería designado 
por el Poder Legislativo, sin que esto implique que la UAEM no esté abierta a la transparencia, en razón de 
que siempre ha dado muestras palpables en este sentido y con la decisión clara de presentar todos sus 
estados financieros y auditados como ha sido de forma constante y permanente con la Auditoría Superior de 
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la Federación, la del estado, una interna y otra externa que la hacen de las instituciones más vigiladas y 
certificadas en la entidad. Vera Jiménez, reiteró que la decisión que pretende el Congreso del Estado al 
violentar la autonomía universitaria, ha sido considerada como una atrocidad porque tendrían la capacidad y 
las facultades para quitar al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, al igual que a los 
directores de las Escuelas, Centros, Institutos y Facultades de la máxima casa de estudios. Al ser cuestionado 
del por qué se está intentando aplicar esta Ley en el Congreso del Estado, el rector de la UAEM, Alejandro 
Vera mencionó que todo tiene que ver por las acciones que la comunidad universitaria ha realizado para 
lograr la visibilidad del horror y la violencia de las fosas y que por tanto ahora, le corresponderá a las 
autoridades sancionar y castigar a los responsables tanto materiales como intelectuales. 
Reto a Figueroa Peralta 
Por ello, lanzó el reto a la presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso del Estado, Hortencia 
Figueroa Peralta, para que demuestre que no hubo delitos cometidos en el proceso de inhumación y que no 
fue irregular la fosa de Tetelcingo, para que quien mienta, tanto él o ella, renuncien a sus respectivos cargos. 
“Quien mienta, que se vaya”, dijo el rector Vera Jiménez. Sin embargo, destacó labor que ha venido 
realizando el Fiscal General del Estado, Javier Pérez Durón, quien ha dado muestras de voluntad para estar 
del lado de las víctimas de desaparecidos. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80581 
 
Defenderán con todo la autonomía 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aseguró que 
defenderá con "todo" la autonomía de esta institución, por lo que anunció que junto con las organizaciones 
sociales, maestros, abogados, transportistas, iglesia, víctimas, entre otros, prepararán una gran movilización 
de protesta y hasta la toma del Congreso local, en caso de que los diputados insistan en querer imponer un 
contralor externo como lo pretendieron hacer en la pasada sesión legislativa. Explicó que los representantes 
del Congreso ya habían intentado aprobar esta figura, de hecho hubo una modificación que aprobaron para 
reformar la Constitución y la Ley Orgánica de la universidad, pero afortunadamente se pudo detener a tiempo; 
sin embargo, en la pasada sesión intentaron atentar contra la UAEM. "Me queda claro que de lo que se trata 
es de amordazar a la universidad, porque autonomía consagrada en la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos establece que somos autónomos, no sólo en las formas de impartir docencia y cátedra, 
sino también somos autónomos en nuestras formas de gobierno y en la administración de nuestro patrimonio". 
En ese sentido, dijo que "ninguna autoridad tiene la facultad de invadir la esfera de competencia de la 
autonomía universitaria, sin que ello quiera decir que no seamos transparentes y que los recursos que son 
públicos no se puedan auditar, porque eso se tiene que efectuar tal y como lo han hechos en los años 
pasados". Por este motivo, Verá Jiménez calificó como grave y preocupante el que ahora el propio Congreso 
quiera meterse en la esfera universitaria, con el pretexto de algún posible acto de corrupción. Sin embargo, el 
rector de la UAEM, informó que los diputados van a insistir en este tema, debido a que lo sucedido en las 
fosas de Tetelcingo fue un asunto "pavoroso", ya que el fiscal entregó su informe y si bien da cuenta de una 
manera prudente de los hechos, "me parece que reconoció que había faltas muy graves y que en 
consecuencia se tienen delitos que perseguir". Indicó desconocer el por qué "alguien" quiere ocultar o negar, 
además de que también está ahora el caso de las fosas de Jojutla, que son también fosas que a flor de tierra 
se encontró una mandíbula y da cuenta del horror en que nos encontramos. Alejandro Vera, consideró que las 
autoridades se deben poner del lado de los ciudadanos y no ocultar los crímenes que cometen los 
delincuentes, para así recuperar la confianza y vivir en un estado de derecho. De las acciones a seguir, 
anunció que "ya somos bastantes las instituciones inconformes y ahora se ha sumado el magisterio, la iglesia, 
barras de abogados, profesionales y los pueblos, víctimas y otros, quienes están preparando una gran 
movilización de protesta en donde se plantea tomar el Palacio y radicalizar nuestras acciones para el mes de 
agosto o septiembre, porque no podemos seguir viviendo en este estado de impunidad". 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4200886.htm. 
 
Comenzó la auditoría especial a la UAEM 
La Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF) dio inicio a la auditoría especial a la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en sus cuentas públicas correspondientes a los ejercicios fiscales 
2014 y 2015, que ordenó el Pleno del Congreso del estado el 24 de mayo pasado. El titular del órgano auditor, 
Vicente Loredo Méndez, informó que recibió la documentación necesaria de la máxima casa de estudios para 
iniciar dicha revisión extraordinaria, con la que se busca aclarar si se ha dado un uso adecuado al 
presupuesto de la institución educativa, desde que el Congreso local aprobó su autonomía financiera. El 
pasado 24 de mayo, los diputados aprobaron un acuerdo emanado de la Junta Política y de Gobierno, para 
auditar de manera inmediata a la UAEM, con el argumento de que no se tienen cuentas claras sobre el 
ejercicio de los recursos, pues a pesar de contar con autonomía financiera, la universidad del estado enfrenta 
complicaciones económicas. Los legisladores ordenaron a la ESAF determinar, en base a la auditoría 
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especial, si las autoridades universitarias cumplieron con los convenios, lineamientos y reglas de operación o 
normatividad que regula el ejercicio de los recursos públicos de la UAEM. El titular de la Entidad Superior de 
Auditoría y Fiscalización contempló que este proceso de revisión dure cerca de un mes, ya que hasta el 
momento la UAEM ha mostrado disposición para otorgar los documentos y toda la información requerida para 
realizar la auditoría especial. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/90983-comenz%C3%B3-la-auditor%C3%ADa-especial-
a-la-uaem.html 
 
La UAEM defiende conservación ecológica del predio Los Venados 
Investigadores especialistas en materia ambiental y de seguridad de la Universidad Autónoma de Estado de 
Morelos (UAEM), expusieron a la ciudadanía y a los integrantes del Ayuntamiento de Jiutepec, la 
inconveniencia científica, ambiental, jurídica y de seguridad de construir viviendas en el predio conocido como 
Los Venados, donde se pretende instalar un desarrollo habitacional. El biólogo Fernando Jaramillo Monroy 
explicó que el predio Los Venados es un lugar estratégico para conservar el hidroclima y la recarga de mantos 
acuíferos, así como para mantener un equilibro en el uso del territorio, debido a que este predio es lo último 
que queda de la cuenca del pantano con selva baja caducifolia en dicho municipio. El investigador expresó 
que "está en manos del gobernador Graco Ramírez y del presidente municipal de Jiutepec emitir un decreto 
de uso de suelo, para cambiar a la empresa ARA un predio en el que pueda construir su unidad habitacional 
sin dañar el ecosistema". El historiador y egresado de la UAEM, José Luis Rodríguez Degante, recordó que 
"para nuestros antepasados tlahuicas, el predio Los Venados era un nicho ecológico que fue conservado por 
el respeto al entorno natural”, por lo que la protección de ese predio es de vital importancia. Además, Carmen 
Rodríguez Degante comentó que "hace más de una década los ciudadanos iniciaron la defensa de este 
predio, con la esperanza de su conservación con carácter de parque ecológico público y urbano". Por su 
parte, el analista en temas de seguridad y académico de la UAEM, Sergio Aguayo Quezada, resaltó la 
necesidad de mantener el predio como un espacio público, debido a que no se cuenta con áreas para que los 
ciudadanos construyan tejido social, condición indispensable para evitar la expansión territorial de la 
criminalidad, como hasta ahora ha ocurrido. Sergio Aguayo, residente de esta localidad, reiteró la importancia 
de recuperar el tejido social en Jiutepec, pues se ubica entre los cuatro municipios con mayor índice de 
criminalidad en el estado, de acuerdo con los resultados del Atlas de la Seguridad y la Violencia elaborado por 
la UAEM, en el que participa el académico. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/90984-la-uaem-defiende-conservaci%C3%B3n-
ecol%C3%B3gica-del-predio-los-venados.html 
 
Defienden investigadores de UAEM conservación ecológica de “Los Venados” 
Investigadores de la Universidad Autónoma de Estado de Morelos (UAEM) y especialistas en materia 
ambiental y de seguridad, expusieron a la ciudadanía y a los integrantes del ayuntamiento de Jiutepec, la 
inconveniencia científica, ambiental, jurídica y de seguridad de construir viviendas en el predio conocido como 
Los Venados, donde la empresa ARA pretende instalar un desarrollo habitacional. En sesión pública del 
cabildo de Juitepec, realizada este 15 de junio, el biólogo Fernando Jaramillo Monroy, explicó que el predio 
Los Venados es un lugar estratégico para conservar el hidroclima y la recarga de mantos acuíferos, así como 
para mantener un equilibro en el uso del territorio, debido a que este predio es lo último que queda de la 
cuenca del pantano con selva baja caducifolia en dicho municipio. El investigador expresó que “está en manos 
del gobernador Graco Ramírez y del presidente municipal de Juitepec, emitir un decreto de uso de suelo para 
cambiar a la empresa ARA un predio en el que pueda construir su unidad habitacional sin dañar el 
ecosistema”. Por su parte, el analista en temas de seguridad y académico, Sergio Aguayo Quezada, enfatizó 
la necesidad de mantener este predio como un espacio público, debido a que no cuenta con áreas para que 
los ciudadanos construyan tejido social, condición indispensable para evitar la expansión territorial de la 
criminalidad, como hasta ahora ha ocurrido. Sergio Aguayo, residente de esta localidad, reiteró la importancia 
de recuperar el tejido social en Jiutepec, pues se ubica entre los cuatro municipios con mayor índice de 
criminalidad en el estado, de acuerdo con los resultados del Atlas de la Seguridad y la Violencia elaborado por 
la UAEM, en el que participa el propio académico. El presidente municipal de Jiutepec, José Manuel Agüero 
Tovar, aseguró que el actual gobierno municipal ha dado muestras de su interés por preservar el medio 
ambiente y que se consultará a la ciudadanía sobre la pertinencia o no de construir dicho proyecto 
habitacional, pues el cabildo no es la instancia para decidir sobre un asunto legal. Sin embargo, el abogado 
Isaac Merardo Herrera Áviles, refirió que aunque el predio es una propiedad privada, el gobierno del estado y 
del municipio tienen la facultad de expropiarlo y conseguir los recursos necesarios para indemnizar a la 
empresa. Asimismo, el historiador y egresado de la UAEM, José Luis Rodríguez Degante, recordó que “para 
nuestros antepasados tlahuicas, el predio Los Venados era un nicho ecológico que fue conservado por el 
respeto al entorno natural”, por lo que la protección de ese predio es de vital importancia; además, Carmen 
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Rodríguez Degante, comentó que “hace más de una década los ciudadanos iniciaron la defensa de este 
predio con la esperanza de su conservación con carácter de parque ecológico público y urbano”. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/zona-verde/defienden-investigadores-de-uaem-conservacion-ecologica-de-
los-venados/ 
 
Anuncia FGE coordinación con UAEM y PGR para diligencias en fosa de Jojutla 
El titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Javier Pérez Durón, informó esta mañana que se coordinará 
con las organizaciones de víctimas, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Procuraduría 
General de la República (PGR) y demás instituciones que estuvieron en las diligencias llevadas a cabo en las 
fosas de Tetelcingo, cuando se realice el mismo procedimiento en Jojutla. Detalló que se sabe que hay 25 
carpetas y alrededor de 30 cuerpos, pero eso obedece a que en algunas carpetas hay dos o más cadáveres 
relacionados con una investigación. También mencionó que se exhumarán los cuerpos para tomar muestras y 
llevar a cabo el perfil genético y su correspondiente identificación, así como para contar con la disponibilidad 
de los datos. Pérez Durón refirió que las autoridades de ese entonces argumentan que no había reactivos, por 
lo que no se cumplió con esa medida, pero van a indagar para transparentar tal proceso; agregó que se irán 
dando a conocer los resultados. El fiscal dijo que en virtud de que es común que haya cuerpos no reclamados, 
a partir de ahora se contará con gavetas y además las muestras genéticas deberán ser tomadas desde la 
FGE, antes de depositar los cuerpos en ese lugar. En cuanto al proceso judicial en el caso de Tetelcingo, el 
titular de la FGE dio a conocer que se retiró la formulación de imputación a una doctora ex funcionaria (que 
está relacionada con el caso), porque creen que se podría perfeccionar y para ello ya trabajan en recabar más 
elementos de prueba. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/90966-anuncia-fge-coordinaci%C3%B3n-con-uaem-y-
pgr-para-diligencias-de-inhumaci%C3%B3n-en-fosas-de-jojutla.html 
 
En dos meses podrían abrir fosa en Jojutla 
El fiscal general del estado, Javier Pérez Durón, aseguró que en dos meses podría ser posible la apertura de 
una fosa en el municipio de Jojutla y la exhumación de alrededor de 31 cuerpos que fueron ahí depositados 
desde julio de 2014, para la toma de nuevas muestras biológicas y generar los perfiles para su identificación 
genética. Dijo que el procedimiento se planeará en coordinación con las organizaciones y las dependencias 
locales y federales, incluyendo a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que participaron 
directamente o como observadores en la exhumación de cuerpos de la fosa de Tetelcingo. Expresó que el 
propósito será tomar nuevas muestras para la identificación genética de los cuerpos, porque al parecer no 
todos los cadáveres cuentan con su respectivo perfil biológico, y verificar si la inhumación se realizó apegada 
a los protocolos. “Vamos a indagar, tan es así que vamos a abrir la fosa porque no tenemos todos los 
dictámenes en materia de genética, que creo que es lo más importante, la toma de muestras biológicas para 
el perfil genético. Me comenta el fiscal de la zona surponiente y la coordinación de servicios periciales que no 
están todas las muestras genéticas”, señaló. Afirmó que aparentemente la razón por la que no todos los 
cuerpos cuentan con perfil genético para su identificación, obedeció a la escasez de reactivos para la toma de 
muestras, sin embargo, será una situación que también estará bajo investigación. Explicó que la información 
que se tiene de la fosa de Jojutla, es que ahí fueron depositados 30 o 31 cuerpos y se abrieron 25 carpetas de 
investigación, en las que en algunos casos están vinculados dos o más homicidios. Agregó que a partir de 
ahora, cuando cuerpos no identificados o reclamados deban ser inhumados, se pedirá la colaboración de las 
organizaciones y demás instituciones que han coadyuvado con la fiscalía estatal, para que desde el Servicio 
Médico Forense sean tomadas las muestras biológicas y los perfiles genéticos sean integrados a una base de 
datos, para que el caso Tetelcingo no se vuelva a repetir. 
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo). 
El Regional del Sur, p.4, (Erick Juárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80580 
 
Exhumarán en septiembre cuerpos en fosa de Jojutla 
El Fiscal General del Estado, Javier Pérez Durón, informó que será en septiembre cuando se realice la 
exhumación de los cuerpos enterrados en la fosa de Jojutla. Informó que serán ellos quienes lleven a cabo el 
proceso debido a que la fiscalía de la región norponiente no se cuenta con todas las muestras biológicas de 
los cuerpos inhumados en calidad de desconocidos. Y detalló que se realizará en las mismas condiciones que 
se realizó la exhumación en Tetelcingo, con el acompañamiento de la Procuraduría General de la República 
(PGR) y organismos no gubernamentales respaldados por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
Aún no se tiene la fecha definida para concretar las diligencias, pero se espera que en los próximos días 
Pérez Durón la confirme. En esta fosa se especula que se encuentren 30 ó 31 cuerpos inhumados, aunque no 
se tiene el número en concreto, como sucedió con las dos de Tetelcingo. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/municipios/exhumaran-en-septiembre-cuerpos-en-fosa-de-jojutla/ 
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Admite fiscal: puede haber más fosas  
El fiscal del estado, Javier Pérez Durón, no descartó que en Morelos existan más fosas como la de Tetelcingo 
y Jojutla; "debe haber más; estamos indagando. Es un ejercicio que se hace regularmente y lo que hacemos 
es transparentar el proceso". El titular de la Fiscalía General de Justicia aseguró que para abrir la fosa en 
Jojutla se van a coordinar con las dependencias y organizaciones que los acompañaron en Tetelcingo, con la 
finalidad de acordar procedimientos y tiempos; "estamos hablando que en dos meses estaremos abriendo las 
fosas de Jojutla". Resaltó que, como en Tetelcingo, "se invitará a la Universidad del Estado, la Policía Federal 
Científica, Procuraduría General de la República, la Comisión Nacional y Estatal de Derechos Humanos, 
Comisión de Víctimas y asociaciones que se quieran sumar". Sobre la fosa de Jojutla, detalló que ésta existe 
desde el 14 de julio de 2014; "se habla de 25 carpetas, de las cuales se encuentran 30 o 31 cuerpos, hay 
carpetas relacionadas con dos o más cuerpos, no es que no tengan los cuerpos carpetas de investigación, 
que, pareciera, que todos son de la zona sur, pero se está checando ese dato". "Vamos a abrir la fosa porque 
no tenemos todos los dictámenes en materia de genética, que es lo más importante, la toma de muestra 
biológica para el perfil genético (...); al parecer ya se habían pedido las muestras, pero no había reactivos y 
por eso se solicita la toma de muestra". Manifestó que los cuerpos que se encuentran en el Servicio Médico 
Forense y que no son reclamados y ya ha pasado su temporalidad son remitidos a estas fosas, "gavetas que 
vamos a implementar; vamos a invitar a las asociaciones y los que han participado en este procedimiento (de 
las fosas) a que se realice una toma de muestra desde la Fiscalía mandarlos a las gavetas". 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4200910.htm. 
Diario de Morelos, p. 13, (Omar Romero). 
 
Incumple Fiscalía recomendaciones en el caso de Wenceslao Hernández 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHMor) confirmó que sólo dos puntos, de los 
ocho establecidos en la recomendación que emitió el organismo autónomo en el caso de Oliver Wenceslao 
Navarrete Hernández, han sido cumplidos por la Fiscalía General del Estado (FGE). De acuerdo con 
información dada a conocer por la jefatura de Comunicación Social, la Fiscalía sólo ha cumplido con la 
elaboración de un registro, bajo la supervisión del coordinador de Servicios Periciales, que permite identificar 
adecuadamente a los 117 cadáveres desconocidos. Así como la creación de una Fiscalía Especial para que 
esclarezca los hechos ocurridos el 28 de marzo de 2014, sobre el caso de Oliver Wenceslao. De acuerdo con 
el portavoz oficial, sólo estos dos aspectos ha cumplido la Fiscalía, y quedan pendientes por resolver otros 
seis puntos de la recomendación, entre los que destaca: hacer público el número de fosas comunes que se 
han habilitado en la entidad, tomando como fecha los últimos cinco años. Por lo anterior, el pasado miércoles 
8 de junio del presente año, la CDHMor giró un oficio para recordarle a la Fiscalía sobre los puntos que aún no 
ha cumplido pero de acuerdo con una fuente oficial de la FGE, consultada por este medio, el caso fue atraído 
por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y por consiguiente la recomendación no tendría 
efecto. 
El Sol de Cuernavaca, (Carlos Quintero), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4201004.htm. 
 
Prepara comuna jojutlense Documentación de la fosa 
Luego de conocer la decisión de la Fiscalía General del Estado (FGE) para abrir la fosa común del panteón 
municipal en donde en 2014 se inhumaron 35 cuerpos en calidad de desconocidos; el ayuntamiento de Jojutla 
se manifestó en la mejor disposición para colaborar con la documentación que dejó la anterior administración 
sobre el tema. Entrevistado al respecto, el regidor de Servicios Públicos y Desarrollo Económico, Marco 
Antonio Ortega Arrieta, dijo que de acuerdo a los documentos que existen sobre el tema, el 6 de junio de 2014 
la Fiscalía Regional solicitó de manera formal la inhumación de 35 cuerpos que estaban en el Servicio Médico 
Forense (SEMEFO), los cuerpos correspondían a hombres y mujeres que murieron entre los años 2011 a 
2014. Los cuerpos no fueron identificados o reclamados por sus familiares, por lo que al haber sobrecupo en 
los congeladores, solicitaron el apoyo del municipio para su inhumación en una fosa común en el panteón 
nuevo de la colonia Pedro Amaro. No obstante a que en su momento el síndico Manuel Juárez Policarpo y 
ahora la FGE, señalara que la inhumación se llevó a cabo la noche del lunes 14 de julio, el concejal indicó que 
de acuerdo a los documentos del municipio, el entierro de los cuerpos se realizó el 7 de julio de 2014. "Fue el 
6 de junio de 2014 en el cual la Fiscalía le pide en ese tiempo a la administración, pues el que le otorgara 
poder inhumar los cadáveres. Contamos con la documentación que se da aquí en el área de Registro Civil 
que es un acta de inhumación, que en ese tiempo pues estaba como juez la licenciada Daira Guadalupe 
Altamirano, tenemos 35 cuerpos (sic) que fueron inhumados el 7 de julio de 2014", expresó el regidor. 
En condiciones no adecuadas 
Cabe hacer mención que en agosto de 2014, vecinos de la colonia Pedro Amaro e Independencia, exigieron al 
municipio su intervención para remediar el área donde fueron enterrados los cuerpos, ya que aseguraron que 
se percibían malos olores lo cual podría generar problemas de salud a las familias. La denuncia de los vecinos 
señalaba también que los cuerpos fueron enterrados en condiciones no adecuadas. En la visita realizada al 
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panteón en aquella ocasión se notó que en el área de la fosa se esparció cal, a petición de los vecinos, para 
aminorar los malos olores. Finalmente, el regidor Marco Antonio Ortega desconoció si el ayuntamiento 
facilitará la inhumación en nichos o criptas una vez que concluya la exhumación de los cadáveres, como 
sucedió en Tetelcingo. 
El Regional del Sur, p.4, (Yesenia Daniel), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80579 
 
Diplomado 
Se anuncia el Diplomado Paramédico del Deporte, que se realizará el 16 de julio, con sede en la Facultad de 
Medicina de la UAEM, con duración de 9 meses. 
La Unión de Morelos, p.32. 
 
Vivencias ciudadanas…La universidad pública 
Según el columnista: Es la universidad pública la que dicta la cultura en una entidad Y quien no lo quiera 
reconocer por conveniencias políticas y porque así son los lambiscones del poder, está en su derecho, pero la 
verdad es que quienes nacimos de la universidad al trabajo profesional decimos que nuestra vida ha estado 
ligada desde que tenemos uso de razón a la misma; no podemos traicionarla y tenemos que defenderla en 
contra de los que piensan diferente. La universidad, en este caso la UAEM, de verdad es nuestra alma mater, 
así la queremos y vamos a seguir aquí, apoyándola irrestrictamente. El pasado lunes escuchamos: “Nuestros 
logros y avances son, simple y llanamente, verdaderos. Están ahí para quien quiera verlos. Ellos nos permiten 
develar, de cara a la sociedad morelense, las mentiras banales de quienes, en su carácter de subordinados a 
las estructuras del poder político, quisieran una UAEM puesta al servicio de dichas estructuras, a la vez que 
devota del mercado. Personajes banales que, ante nuestro rotundo rechazo a tal pretensión, se empeñan 
infructuosamente en denostarnos y descalificarnos frente a la opinión pública”, dijo Alejandro Vera Jiménez, 
rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En sesión solemne del Consejo 
Universitario y ante la comunidad universitaria, representantes de la sociedad civil, de familiares de víctimas, 
de los pueblos y comunidades de Morelos, de organizaciones de profesionistas, polí- ticos y académicos, el 
rector Alejandro Vera destacó: “Es un hecho que nuestros logros y avances han contribuido a la emergencia 
de una universidad pública cada vez más fortalecida en el ejercicio de su autonomía y cada vez más 
legitimada socialmente, a pesar de estar sometida a fuertes presiones políticas y a criterios de financiamiento 
y evaluación contradictorios que la ponen en riesgo”. Vera Jiménez reiteró: “Así se debe de comprender la 
toma de Congreso del Estado en defensa de la autonomía universitaria; la marcha y el plantón de la dignidad; 
los múltiples esfuerzos que relanzan día a día nuestras unidades académicas para articularse con la sociedad; 
las acciones a favor de las víctimas de la violencia; los diálogos políticos con los pueblos de Morelos; el 
Movimiento Tejiendo Voces por la Casa Común; la articulación con el Consejo de Pueblos de Morelos y el 
impulso de la Ley de Participación Ciudadana, entre otros esfuerzos relevantes”. El rector refirió que la UAEM 
es la número uno a nivel nacional entre las universidades públicas estatales con el máximo nivel de 
habilitación de profesores de tiempo completo con doctorado, y número uno en porcentaje de profesores 
reconocidos por el Sistema Nacional de Investigadores, de acuerdo con los indicadores acadé- micos 
establecidos por la Secretaría de Educación Pública (SEP). Respecto al incremento de matrí- cula resaltó el 
crecimiento de 58.7 por ciento, a sólo 1.3 puntos porcentuales de lograr la meta institucional respecto a un 
incremento total de la matrícula en 60 por ciento al 2018. Este 2016 la UAEM ofreció 12 mil lugares de nuevo 
ingreso con un incremento y diversificación de la oferta académica en 74 programas, 38 reconocidos por su 
calidad, con un total del 88 por ciento de la matrícula. En materia de infraestructura, informó que se destinaron 
70 millones de pesos en 2015 para la construcción de nuevos edificios y para dar continuidad a la 
construcción de los claustros universitarios de Atlatlahucan, Tepalcingo, Axochiapan y Yautepec. Destacó que 
la UAEM tiene el 300 por ciento de productividad científica por arriba de la media nacional, de 1.4 a 1.6 en 
artículos de impacto por investigador, así como tercer lugar en profesores reconocidos por el perfil deseable 
de la SEP; de igual manera, la UAEM cuenta con el cuarto lugar en el rubro de Cuerpos Académicos 
consolidados. El rector agradeció a familiares y amigos sus muestras de apoyo, además de hacer un 
reconocimiento al Consejo Universitario, a la Junta de Gobierno, al Colegio de Directores, al Colegio de 
Profesores, al Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos y al Sindicato de Trabajadores 
Administrativos de la UAEM, a la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos y al personal de 
confianza “y, por supuesto, a nuestros jóvenes estudiantes. Todos ellos, con su actividad cotidiana y su 
compromiso institucional, hicieron posible la conclusión de este cuarto tramo de nuestra gestión”. Podrán 
criticar al rector en su persona, pero no a la universidad, pues el reconocimiento que tiene en el extranjero es 
real porque lo estoy viviendo; quienes nunca fueron a las aulas de una universidad no lo entienden, creen que 
la prepa es la universidad y no hay error más grave, la universidad es la única manera de crecer 
intelectualmente. Y el liderazgo que Alejandro Vera ha alcanzado es importante y es por lo que le pegan, ya 
que desde luego lo ven como enemigo a vencer, creyendo que irá por la gubernatura. Yo creo que es un 
hombre con principios, que si quisiera ser candidato ya se hubiera callado y alineado al poder, pero no lo ha 
hecho. 
Diario de Morelos, 10, (Teodoro Lavín). 
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Serpientes y escaleras - Dos bandos en Morelos 
Según el columnista: El odio del gobernador hacia el rector es más que evidente; el tabasqueño quiere acabar 
con el jefe universitario y no le importa llevarse de corbata a la comunidad estudiantil. Es un choque de trenes, 
un pleito donde no habrá ganador.  El gobernador tomó una decisión: acabar con Alejandro Vera; las baterías 
del poder ejecutivo y de sus aliados se han enfocado en contra del rector y consecuentemente en contra la 
universidad del estado. Los odios del tabasqueño son profundos, no tienen razones de peso, pero si 
intenciones concretas; Graco aborrece al rector tanto como al obispo, a varios comunicadores, actores 
políticos, empresarios, activistas y hasta a algunos integrantes de su familia. El enojo del jefe del ejecutivo ha 
formado dos bandos en el estado: el del perredista y el del jefe universitario. A pesar de ser un hombre 
maduro, pensante y experimentado, a la hora de tomar decisiones a Graco Ramírez le ganan los 
resentimientos y los comentarios de su familia. Muchos de los conflictos que enfrenta su gobierno tienen que 
ver con decisiones equivocadas que ha tomado enfadado o a petición de su esposa e hijos. Varios problemas 
que padece el estado tiene que ver con este tipo de situaciones: un hombre enfadado que reacciona (no 
acciona) y actúa por impulsos. Lo de la UAEM es un ejemplo claro de la patología graquiana. Hasta hace unos 
meses el jefe del ejecutivo mantenía una buena relación con el rector, aparecían juntos en eventos, se 
reunían de manera frecuente, se tomaban fotos y se aplaudían mutuamente. Durante el proceso electoral el 
rector firmó un convenio con el PRD (con el hijastro del gobernador) y fue la universidad quien capacitó a los 
candidatos del Sol Azteca. La cercanía entre Alejandro Vera y Graco Ramírez era tal que, incluso, algunos 
aseguraban que el rector se perfilaba como el candidato de Graco a la gubernatura de Morelos en el 2018. 
“Ya lo amarró, tienen un acuerdo muy claro… nos lo dijo en una reunión del gabinete” contaba alegre un joven 
funcionario de la nueva visión. Es más: Alejandro Vera fue invitado por Graco a ser candidato a la diputación 
federal por el primer distrito en la elección del 2015, pero no aceptó. En algún momento las cosas cambiaron y 
la buena relación institucional se comenzó a descomponer. El gobierno del estado intentó desestabilizar a la 
UAEM: el secretario del trabajo intentó que estallara la huelga universitaria y luego Gustavo Martínez buscó a 
algunos directores de facultades para armar un bloque opositor al rector dentro del Consejo Universitario; no 
lo lograron. El año pasado Lucía Meza, entonces presidenta de la cámara de diputados, intentó imponer un 
auditor externo en la máxima; la reacción fue inmediata, el rector convocó a una marcha a la que acudieron 
más de 15 mil personas y presionaron al congreso hasta que desecharon esa idea. La relación ya se había 
complicado. Varias veces en lo que va de este gobierno el rector y la comunidad académica han acusado 
agresiones del ejecutivo estatal, intentos de intromisión en la vida interna de la UAEM y actos de provocación 
y desestabilización. En todos los casos la universidad reaccionó de manera pública, pero pacífica; en todos 
los casos la respuesta oficial fue dogmática: “Con la universidad todo, sin la universidad nada” Pero la parte 
que más ha molestado al gobernador es la participación activa de la UAEM en la defensa de los pueblos de 
Morelos, su respaldo a las víctimas de la delincuencia y la denuncia permanente de los hechos de 
inseguridad. El rector decidió abanderar las causas sociales y asumir un rol que no le corresponde a un jefe 
universitario, pero que ningún actor político lo asume en el estado. Alejandro Vera no es un personaje de otro 
mundo, está lejos de parecerse a Nelson Mandela y  tampoco tiene los rasgos de Martin Luther King. Lo que 
sí tiene el rector de la UAEM es un compromiso social muy claro con las clases desprotegidas, con los 
jóvenes y con la gente que ha sido lastimada. Hace un par de años Vera Jiménez decidió dejar de cobrar la 
inscripción universitaria porque esa aportación, aunque mínima, muchas veces impedía a los estudiantes 
acceder a la universidad. Durante su gestión la matrícula pasó de 20 mil a casi 38 mil, se han abierto planteles 
en casi todo Morelos y ahora implementará campamentos académicos para estudiantes que sean 
rechazados. Vera Jiménez ha cometido errores, por momentos peca de necedad, varias veces se ha excedido 
en su protagonismo y probablemente tendrá observaciones en el ejercicio del presupuesto universitario. A 
pesar de ello creo que Alejandro Vera no es un hombre malo, no lo considero un personaje corrupto, ni mucho 
menos me parece que es peor que Graco Ramírez. Alejandro es un hombre de pasiones, de convicciones, 
pero no de odios, ambiciones ni frustraciones como el tabasqueño. El problema es que hoy están frente a 
frente dos figuras muy importantes del estado. Graco es un hombre malo, pero es el gobernador; Alejandro es 
un hombre bueno y es el rector. La lucha entre ambos es algo que nos debe preocupar a todos, se debe 
tomar con prudencia y hay que observarla con mucho cuidado, porque impactará a todos de varias maneras. 
El gobernador tiene el respaldo de sus aliados políticos, la incondicionalidad de una parte importante del 
congreso, la ayuda del alcalde de Cuernavaca y la protección del presidente Peña Nieto. El rector se ha 
convertido en una figura pública muy respetada, querida, está de lado de los jóvenes y es el único en Morelos 
que apoya a las víctimas de la violencia; a su lado (ya se mostraron) están muchos actores sociales y políticos 
locales y nacionales, incluyendo al obispo, pero sobre todo hay cada vez más ciudadanos que simpatizan con 
su actitud. El enfrentamiento entre el gobierno estatal y la universidad no dejará nada bueno a nadie, los 
rencores de Graco son enormes, no tienen límite y se mezclan con las frustraciones de su familia. Lo que 
quieren Graco y sus aliados es acabar con el rector, aunque ello implique llevarse de paso a la universidad. Ni 
Graco, ni Elena ni Rodrigo piensan en la UAEM, porque para ellos nada representa esa universidad. El 
escenario local está bien definido, los bandos están perfectamente marcados y cada quien está tomando 
posiciones. Hay quienes están del lado del gobernador y obedecerán incondicionalmente sus indicaciones; 
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otros están del lado del rector porque reconocen sus acciones. Muchos, los más quizá, apoyarán a Alejandro 
Vera sin conocerlo a profundidad ni estar enterados de lo que ha hecho; estarán con él por la única razón de 
que se está enfrentando a Graco Ramírez. 
posdata 
La jornada fue intensa, comenzó muy temprano y acabó ya avanzada la noche. La orden fue restringir el 
acceso a la prensa y limitar el número de asistentes a la sesión que se programó para la tarde y cuyo único 
tema trascendente, dijeron, era la comparecencia del fiscal por el tema de las fosas de Tetelcingo. Alcanzar el 
quórum fue el primer problema de la tarde; sólo 17 legisladores llegaron a la cita y varios de ellos 
abandonaron casi de inmediato el salón de plenos para irse a sus oficinas; poco a poco llegaron más. La tarde 
transcurría en calma: Javier Durón llegó y comenzó a rendir su informe sobre lo que ha hecho la dependencia 
a su cargo y lo acontecido en la comunidad de Tetelcingo, donde se exhumaron 116 cuerpos. Lo más 
llamativo de su presentación fue el disparo de arma de fuego que se escuchó al final de su comparecencia, 
cuando al escolta del diputado Julio Yáñez se le fue un tiro en el estacionamiento. Nada había fuera de lugar: 
el tema de las fosas de Tetelcingo era el que acaparaba la atención y el fiscal explicaba con detalle lo 
ocurrido; la Fiscalía se manejó con transparencia, se dio acceso absoluto a las demás instancias que 
participaron en la diligencia y se actuó con apego a la ley, repetía el sobrino del gobernador. Pero mientras la 
atención de todos estaba en el tema de las fosas, el cabildeo de algunos diputados, como Jaime Álvarez, se 
centraba en otro punto que se había incorporado a la orden del día y que sorprendió a muchos diputados. 
PRD y MC revivieron la ley anticorrupción para aplicarla a la UAEM y nombrar en el acto a un auditor interno 
en la máxima casa de estudios. Antes de que algunos diputados se enteraran oficialmente de que el tema 
estaba incorporado a la orden del día, conocieron de la información por diferentes vías. Una fuerte discusión 
entre Antolín Escobar y Jaime Álvarez por la designación del auditor hizo voltear los ojos de muchos y puso 
en alerta sobre lo que se estaba cocinando ese día en la cámara de diputados. Radio Pasillo comenzó a 
transmitir: “Tengo maestría, yo debo ser el auditor de la UAEM” reclamaba airadamente y frente a varias 
personas el perredista al convergente; “Lo siento Antolín, ya vas de salida, te buscaremos acomodo en otro 
lado”, le respondía el diputado. Gracias a ese  desencuentro y a las expresiones públicas de disgusto del ex 
tesorero de Jiutepec se supo que había algo más en la agenda legislativa de ese día. Las entradas y salidas 
de Antolín a la oficina de Jaime, el rostro desencajado del ex secretario de turismo y las intermitentes 
llamadas que uno y otro hacían por teléfono activaron las alarmas en varios lados y llamaron la atención de 
los reporteros. Poco tiempo después el punto de acuerdo comenzó a circular en redes sociales y en las 
mismas oficinas de la universidad. El plan perfecto comenzó a naufragar; la idea era meter discretamente el 
tema universitario dentro de la sesión vespertina y tomar por sorpresa a todos. Mientras los reporteros 
estaban atentos al fiscal y a las fosas, la designación de un auditor interno para la UAEM aparecería y dejaría 
sin capacidad de reacción a la comunidad universitaria. Cuando todos nos diéramos cuenta, el dictamen 
habría sido aprobado. ¿Qué podía fallar? Pero las cosas no salieron como se esperaban. Quizá la ambición 
de Antolín Escobar por ser él el auditor universitario, tal vez los exabruptos de Jaime, la filtración del 
documento… algo alteró el orden establecido y enturbió la negociación. Cuando todo parecía planchado, 
cuando los votos parecían alcanzados, cambiaron las cosas y obligaron a los promotores de la iniciativa a dar 
marcha atrás. El punto de acuerdo se retiró de la agenda porque no alcanzaron los votos y porque el 
gobernador (Jaime dixit) había cambiado de opinión. Pocos se enteraron de lo que ocurrió esa noche en el 
congreso. Algunos describen el rostro desencajado de Jaime y los ojos furiosos de Antolín. También relatan 
que varios legisladores no estuvieron de acuerdo con la idea, negaron sus votos y de esa manera impidieron 
que la intención se concretara. Pero la historia no ha concluido: como el tema no fue votado (sólo retirado de 
la orden del día), se puede volver a presentar cuando los sufragios se junten. 
Ya veremos que pasa. 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 

Estatal:  
 
Se suma UVM a “Un Lugar Para Ti” 
El gobernador Graco Ramírez, se reunión con la directora de la zona centro de la Universidad del Valle de 
México (UVM), Silvia Rivera Damián, y el director de Desarrollo Institucional, Carlos Miguel Barber Kuri. Graco 
Ramírez afirmó que en Morelos ningún joven se quedará sin acceso a las escuelas de educación Media 
Superior y Superior. Además de ofrecer 13 mil lugares en universidades públicas y 10 mil en universidades 
privadas, se buscan nuevas alianzas para incrementar esta cifra o en su caso convenios para que los jóvenes 
puedan acceder a la escuela que ellos deseen. Comentó que este es el caso de la Universidad del Valle de 
México, que ofrecerán becas preferenciales y otros apoyos que en breve se darán a conocer. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/el-dinero/se-suma-uvm-a-un-lugar-para-ti/ 
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Nacional: 
 
Alemania debe ser aliciente para el crecimiento científico de México: Graue 
Enrique Graue Wiechers, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), consideró que la 
fortaleza científica de Alemania debe ser un aliciente para estimular el crecimiento del sector en México. El 
rector participó la noche del miércoles en la ceremonia de inauguración de las actividades del Año Dual 
México en Alemania y Alemania en México, que se efectuó en el World Trade Center, en la Ciudad de México, 
a invitación de la embajada gemana en el país. Ahí enfatizó que en 2013, mientras Alemania destinó 2.8 por 
ciento de su producto interno bruto (PIB) a la investigación científica y el desarrollo experimental, México sólo 
invirtió 0.48 por ciento de ese indicador. Señaló que a escala global se necesita avanzar en la formación de 
una ciudadanía comprometida con el progreso, el respeto al medio ambiente, la pluralidad y la diversidad con 
paz y justicia social. La UNAM informó que las actividades incluyeron el recorrido por la exhibición Hecho en 
Alemania y por el Túnel de la Ciencia de la Sociedad Max-Planck. 
La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso). 
 
La Universidad de Yale reconoce la calidad académica de estudiante del IPN 
Por primera vez, la Universidad de Yale reconoció la trayectoria de una estudiante mexicana de preparatoria. 
Se trata de Laura Rivera, de 17 años, de la Vocacional 9 del Instituto Politécnico Nacional (IPN), quien recibió 
este jueves de parte de la universidad un galardón por su desempeño académico y compromiso social. En la 
ceremonia de entrega de diplomas de la generación 2013-2016 del Centro de Estudios Científicos y 
Tecnológicos nueve, se informó que la estudiante obtuvo el Yale Book Award, que la Universidad de Yale 
otorga a alumnos de preparatorias de todo el mundo que destaquen por su reconocida calidad académica. 
La Jornada, p.35, (De la Redacción). 
 
Abrirá UANL sus puertas los Domingos 
Pasear en bicicleta, acudir a un taller de masaje antiestrés o recibir orientación para llevar una vida saludable, 
son algunas de las opciones que el público encontrará en el programa UANLibre. Se trata de una iniciativa 
donde el último domingo de cada mes la Ciudad Universitaria brindará servicios médicos, académicos y 
culturales sin ningún costo. La primera edición se realizará el 26 de junio, donde la Escuela y Preparatoria 
Técnica Médica, así como la Facultad de Salud Pública y Nutrición, ofrecerán servicios gratuitos en la 
Explanada de Rectoría, como es el diseñar un menú saludable, diagnóstico nutricional, detección oportuna de 
estrés, entre otros. 
Milenio, (Gustavo Mendoza), http://www.milenio.com/cultura/UANL_domingos-
servicios_salud_eventos_culturales-UANLibre-UANL_0_756524486.html 


